

Allocution de Sa Majesté le Roi Mohammed VI lors de l'installation du conseil supérieur des oulémas et des conseils régionaux du Royaume

"Louange à Dieu

Que la Prière et la Paix soient sur le Prophète Sidna Mohammed, Sa famille et Ses compagnons

Messieurs,

Dans Le climat de réjouissances et de rayonnement spirituel marquant le mois sacré de Ramadan, il Nous est agréable au moment où Nous nous retrouvons dans la ville de Tétouan séculaire, d'installer le Conseil Supérieur des Ouléma dont Nous assumons la présidence, et des conseils régionaux des ouléma qui se réunissent sous Notre égide.

Si Nous suivons en cela la tradition de nos glorieux ancêtres et consacrons la conduite de Notre vénéré père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu bénisse son âme, qui avait à cœur la promotion de la science, la sollicitude envers les ouléma et la mise en place d'institutions en charge des sciences religieuses, Nous nous employons à favoriser une renaissance de ces conseils, afin qu'ils puissent accompagner l'évolution que connaît la société marocaine et être au diapason des réformes et du changement auxquels Nous aspirons.

Nous voulons que nos conseils des ouléma soient un espace approprié permettant aux ouléma d'accomplir la mission religieuse et patriotique, à commencer par l'encadrement des citoyens et des citoyennes partout où ils se trouvent, pour raffermir leur foi, prémunir leur doctrine et éclairer leurs esprits et leurs cœurs de façon à les conforter en tant que croyants attachés à leur religion et à leurs valeurs sacrées, à l'abri des courants de dénaturation et de déviation.

Cela implique d'élargir le champ d'action de la prédication et des cours d'orientation et la participation active à l'opération de lutte contre l'analphabétisme pour la conduite de laquelle Nous avons ordonné l'ouverture des mosquées et l'organisation régulière de cycles de formation aux préposés du culte, en coordination avec Notre ministère des habous et des affaires islamiques, avec l'impératif d'accorder l'intérêt requis à la femme et à son implication dans les secteurs vitaux auxquels elle est en mesure de contribuer.

"Afin de réaliser les finalités positives que Nous escomptons de la mission des Conseils des Ouléma, ces structures doivent être un modèle et une référence et traduire l'esprit de l'Islam basé sur le juste milieu et la modération et appelant à l'ouverture sur autrui, la compassion et la miséricorde.

Cela nécessite l'adoption d'une démarche basée sur le dialogue, la persuasion et la transmission du message par des voies souples. De même l'intérêt doit être accordé, aux côtés des obligations cultuelles, aux questions liées au comportement, aux transactions et à toute démarche incitant à la propagation de la vertu, au renforcement de la foi en les valeurs sacrées, tout en optant pour des choix faciles au lieu des solutions contraignantes partant du verset coranique: «Dieu veut la facilité pour vous, il ne veut pas, pour vous, la contrainte".

Cette action pédagogique d'encadrement de la société ne peut pleinement s'accomplir que si les conseils étaient présents dans les différents domaines scientifiques et sociaux pour que leur rôle soit manifeste dans la mosquée, le club, les médias et les établissements culturels en général. En outre, leurs sièges doivent être ouverts devant les citoyens et citoyennes pour répondre à leurs interrogations relatives à la connaissance de leur religion et son application dans leur vie privée et en communauté ainsi que la conciliation entre l'Islam et les développements marquant le siècle.

Nous considérons que les Conseils des Ouléma doivent assumer la responsabilité des Fatwa dans les cas d'espèce et se pencher sur cette mission impérieuse et difficile dans un esprit communautaire favorisant l'unanimité des avis après appréciation du Conseil supérieur des Ouléma.

De la sorte, les Conseils peuvent contribuer à promouvoir la renaissance des sciences religieuses et à présenter l'image réelle de l'Islam face aux tentatives de déviation et aux défis qui se posent.

Le Maroc a été, durant son histoire glorieuse, un rempart imprenable et un haut bastion de l'Islam et Nous sommes tant attaché à ce qu'il demeure comme il l'a toujours été, un pays où la religion est fortement enracinée, en ce qu'elle constitue l'essence même des composantes de notre identité et des fondements de notre personnalité, par notre attachement au rite Malékite, à la doctrine Achaârîte et à la voie sunnite visant à orienter les esprits sur le droit chemin et à purifier les âmes, ce qui a garanti à Notre pays son unité et sa quiétude.

Les ouléma qui sont les représentants de Amir Al Mouminine dans la diffusion des préceptes de la Chariaa étaient de tout temps et le sont toujours à l'avant-garde dans l'édification de la Nation, les gardiens de son identité et les défenseurs de ses valeurs sacrées, se vouant au service du Trône qui constitue le pilier et le garant de la pérennité de la sécurité et de la stabilité. Ils étaient, en toute sincérité, fidélité et loyauté, et dans un élan de soutien spontané, en parfaite symbiose avec leurs souverains qui sont les défenseurs de la patrie et de la religion et les symboles de la légitimité et de la souveraineté.

Au moment où Nous vous installons en tant que membres du Conseil supérieur des Ouléma et présidents et membres des conseils provinciaux des ouléma, Nous vous chargeons d'une haute responsabilité religieuse et patriotique. Nous sommes convaincu, qu'avec l'aide et l'assistance de Dieu, vous l'assumerez de telle sorte que vous parviendrez à réaliser les objectifs auxquels Nous aspirons.

«Dis: Oeuvrez, Dieu verra votre oeuvre ainsi que son messenger et les Croyants» (Coran)

Que la Paix, la bénédiction et la miséricorde de Dieu soient sur vous".